

Terre à terre pour le soin de la planète

Colibris83

Le festival de la terre débute le jeudi 23 mars par une conférence de Marc Dufumier sur l'agroécologie.

Semaine des alternatives aux pesticides.

VAR EST

Action emblématique de cette nouvelle édition du Festival de la terre - Semaine des alternatives aux pesticides, la collecte des pesticides en vue de leur destruction débute aujourd'hui. Ainsi, tous les Dracénois possédant des pesticides dans leur garage, leur cave ou leur abri de jardin sont invités à venir les déposer dans un container spécialement installé à cet usage au local de l'AMAP-Colibris situé rue Notre-dame du peuple (près de la police municipale). Du mardi 21 au vendredi de 14h à 17h et le samedi 25 mars de 9h à 17h.

Les produits, entamés ou non utilisés, doivent être rapportés dans leur emballage d'origine. La collecte englobe tous les produits phytosanitaires EAJ (Emploi Autorisé dans les Jardins), hors engrais et produits professionnels. Tous les produits collectés sont acheminés vers des centres de traitement agréés en vue de leur élimination.

Initiée avec succès l'an dernier, cette action illustre la méthode d'un festival de la terre qui veut donner de la visibilité à « ce qui marche » pour prendre soin de la terre. Et c'est pour mieux contribuer à la diffusion des pratiques et des expériences que le Festival a été conçu comme un lieu de rencontre afin que le changement humain soit le moteur de la transformation de la société.

Devenu un véritable événement en 9 ans d'existence, le Festival de la terre se déploie désormais sur l'ensemble de l'est varois comme pour té-

moigner se son rayonnement croissant. Un succès qui procède de la résonance sociale qu'ont désormais les approches visant à trouver des solutions pragmatiques aux défis environnementaux. Un succès qui souligne aussi que chacun peut contribuer à faire évoluer la situation car l'audience du festival est surtout le fruit du travail militant réalisé par l'association Colibris83 - Dracénois.

Cette année, le festival s'ouvrira par une conférence de l'ingénieur agronome (consultant FAO et Banque mondiale) Marc Dufumier et de Gérard Boiron, paysan à la retraite qui évoqueront la voie de l'agriculture paysanne biologique face à un modèle intensif. Cette conférence se tiendra le jeudi 23 mars à partir de 20h au complexe Saint-Exupéry de Draguignan (entrée 5 euros, réservation colibris83.org).

Elle sera le coup d'envoi d'un festival toujours plus conséquent puisque cette année, ce sont 28 événements qui sont programmés dans 11 communes (Draguignan, Flayosc, Callas, Le Thoronet, Tourves, Cointignac, Le Cannet des Maures, Lorgues, Moissac-Bellevue, La Motte, Châteaudoable). On notera la mise en place cette année du festival « Cinq films pour la terre » au cinéma de Cointignac entre le vendredi 7 et le dimanche 9 avril, soit : « Qu'est-ce qu'on attend ? » de Marie-Monique Robin, « Food coop » de Tom Boothe, « L'éveil de la permaculture » d'Adrien Belay, « Irrintzina » de Sandra Blondel et Pascal Hennequin et « Zéro phyto - 100% bio » de Guillaume Bodin.

Outre les pesticides et autres produits chimiques de synthèse, le festival abordera aussi des thèmes comme l'habitat participatif, les ondes magnétiques, les jardins participatifs, les Associations de maintien de l'agriculture paysanne, la pollution cachée d'internet, les énergies renouvelables et les semences (participation de l'association kokopelli le 23 avril à La Motte).

D.P.



Une collecte de pesticides pour destruction est organisée à partir de ce mardi et jusqu'à samedi au local de Amap - Colibris83 situé rue Notre Dame du peuple. PHOTO D.P.